

# LE DON C'EST L'ACTION

La campagne de dons de Centraide Outaouais est en marche depuis déjà quelques semaines. Comme chaque année depuis près de 80 ans, les donateurs, les citoyens, les employeurs, les syndicats et les employés sont sollicités afin de permettre à Centraide Outaouais de soutenir les organismes communautaires qui offrent une panoplie de services auprès des populations parmi les plus vulnérables d'entre nous : santé mentale, sécurité alimentaire, aide au logement, persévérance scolaire, aide aux victimes de violence conjugale et d'abus sexuel, soutien aux proches aidants, rupture de l'isolement social, assistance à l'itinérance. Les problèmes sociaux ne cessent d'augmenter tout comme le nombre de personnes ayant besoin d'aide dans chaque catégorie. L'an dernier, en Outaouais, 88 000 personnes ont bénéficié de l'aide de Centraide. C'est près d'une personne sur cinq. Cela montre l'efficacité de Centraide quand il s'agit de venir au secours de personnes dans le besoin sur l'ensemble du territoire de l'Outaouais. Par contre, cela nous montre également l'étendue de la détresse et de la vulnérabilité qui se déploient parmi l'ensemble des citoyens et des citoyennes de notre région.

Cette année, plus que jamais, Centraide Outaouais a besoin de dons. D'abord parce que la période pandémique nous a laissés dans un état de très grande fragilité aux plans économique et social. Ensuite, parce que l'inflation est élevée et que les mesures prises à travers les politiques publiques sont insuffisantes pour en apaiser les effets dommageables. Les organismes communautaires appuyés par Centraide Outaouais peinent à faire face à leurs obligations faute de fonds suffisants.

La philanthropie agit dans l'univers de l'action sociale afin de favoriser la collaboration entre des acteurs innovants, d'une part, ceux qui possèdent les connaissances sur les modes d'intervention efficaces et les ressources humaines capables d'agir auprès des gens en difficulté et, d'autre part, ceux qui disposent de moyens financiers et matériels. En effet, la philanthropie de bienfaisance, Centraide en est l'archétype, agit de façon novatrice afin de répondre adéquatement à différents besoins et contrer les effets des inégalités sociales. Elle pallie également les insuffisances de l'État. La société civile prend alors de plus en plus sa place. En effet, les organismes communautaires qui interviennent auprès des populations vulnérables sont très souvent le fruit d'initiatives de citoyens. Face à une situation problématique, des interventions ciblées sont alors créées et mises en œuvre par des organismes communautaires agissant avec dynamisme et professionnalisme. Mais voilà, ces initiatives doivent trouver le financement nécessaire à la poursuite de leurs activités et à la pérennité de leur action.

Ces organismes réalisent un travail nécessaire si l'on veut vivre dans un monde de solidarité, de bienveillance et de compassion. Leur efficacité est redoutable et on n'a pas idée de tout ce que les intervenants sociaux peuvent accomplir avec le soutien de centaines de bénévoles sur le terrain. Mais leur financement est précaire. Il tient très souvent aux subventions de l'État et aux dons de bienfaisance. C'est pourquoi Centraide existe. L'an dernier, Centraide Outaouais a appuyé 88 organismes en Outaouais que ce soit dans la région de Pontiac, de la Vallée-de-la-Gatineau, des Collines-de-l'Outaouais, de Papineau et dans la zone urbaine de Gatineau. La réussite des interventions des organismes communautaires auprès des populations vulnérables dépend pour beaucoup de la réussite de la campagne de dons. Vivre dans une collectivité exempte de pauvreté et d'exclusion sociale devient la responsabilité de tous dans la mesure où nous pouvons agir à la hauteur des moyens dont on dispose. Donner est l'affaire de tous. Il nous revient d'y participer afin de créer une société cohésive dans laquelle pouvons avoir confiance. Bien sûr, il faut davantage que Centraide pour résoudre tous les problèmes sociaux, mais il est impossible de passer outre les compétences des organismes appuyés par Centraide pour se diriger vers une société compatissante et chaleureuse. Le don, c'est l'action.



Denis Harrisson  
Président de la campagne Centraide Outaouais 2023  
Ancien recteur de l'UQO 2015-2020

**1 PERSONNE  
SUR 5 REÇOIT  
NOTRE AIDE.**



Soutenir un réseau d'organismes communautaires pour favoriser l'accès à l'éducation, c'est aussi permettre à tous de s'épanouir dans une société plus inclusive.

**5 PERSONNES  
SUR 5 EN  
BÉNÉFICIENT.**

